



Actividades mensuales más destacadas de las **AGENCIAS COMARCALES**

Durante los días 6 al 18, ambos inclusive, por la **AGENCIA DE MONTIJO** (Badajoz) fueron dados en las localidades de Lobón y Puebla de la Calzada, respectivamente, dos cursos de capacitación agrícola para la juventud rural, con la asistencia a los mismos de 40 jóvenes, base de la futura formación de Clubs Juveniles.

En colaboración con la Cátedra Ambulante de la Sección Femenina fué dada el día 25, en Arroyo de San Serván, una reunión ante 387 asistentes sobre cuidados del olivar.

Durante los días comprendidos entre el 13 y el 25 del pasado mes de febrero, la **AGENCIA DE JEREZ DE LA FRONTERA** (Cádiz) ha

celebrado una Misión Cultural en el Poblado del I. N. C. de Estella del Marqués, en la que se abordaron los temas siguientes: Religión, Ahorro, Administración, Higiene, Primeros Auxilios, Jardinería, Cría de Pollitos, Desinfección de Establos y Gallineros, Desratización, Nivelación, Cultivo del Champiñón, etc.

La asistencia en los diversos actos fué numerosísima y, como consecuencia de la misma, se ha formado un Club Juvenil para la explotación de aves y cultivo del champiñón.

Además, se celebraron dos concursos: uno, entre jóvenes, de plantación de árboles, y otro, entre amas de casa, de macetas, repartiéndose trofeos donados por casas comerciales entre los ganadores.



¿Vacas golosas...? Es posible que así resulte en Betanzos con la interesante campaña divulgadora de «maíces azucarados», desarrollada por la Agencia de dicha localidad.



No cabe duda de que el Agente de Extensión ha logrado captar la atención de los labradores de Vélez-Blanco (Almería) al explicarle cómo deben abonar el olivo.

Colaboraron al mayor éxito de la Misión de Caja de Ahorros, el I. N. C., la Sección Femenina y varios técnicos.

La **AGENCIA DE ALCALA DE HENARES** (Madrid) ha llevado a cabo en las localidades de Azuqueca, Meco y Camarma, tres reuniones sobre cooperativismo y ganadería.

En Meco se ha observado una mayor receptibilidad por parte de los agricultores, con la solicitud de fórmulas de abonado de olivo y tratamiento de plagas de los mismos. Igual movimiento se ha observado en Camarma de Esteruelas.

La **AGENCIA DE EJEA DE LOS CABBALLEROS** (Zaragoza), durante el mes de febrero, ha realizado cinco reuniones y siete demostraciones, sobre poda de frutales, a las que han asistido un total de 360 agricultores interesados. En las reuniones y en las demostraciones se trató principalmente sobre poda de formación en plantaciones jóvenes, que, como consecuencia de la transformación en regadío, se están realizando.

Se han celebrado dos reuniones sobre alimentación y mejora de las gallinas. A estas reunio-

nes asistieron 122 agricultores, en los que se despertó el interés por mejorar la explotación de sus aves de corral.

Durante el pasado mes se desarrolló por la **AGENCIA DE CASPE** (Zaragoza) una campaña de poda de frutales, abarcando las localidades de Caspe, Chiprana, Maella y Nonaspe, habiendo realizado 23 demostraciones de método con 142 asistentes, calculándose que han pasado de 20.000 el número de frutales podados como consecuencia de estas demostraciones.

La **AGENCIA DE CHIPIONA** (Cádiz) ha celebrado un cursillo de tratamientos contra plagas con dos reuniones, con asistencia de 71 agricultores, resolución de diversas consultas, distribución de 70 publicaciones y proyección de diapositivas.

Se han establecido dos campos de ensayo de poda «Sistema Polomar».

Con la presencia del señor Ingeniero del Centro de Viticultura y Enología de Jerez de la Frontera, don César Pemán, se han visitado varios campos de vid en los que se hicieron la pasada campaña los tratamientos contra la «putrición de la uva» para la localización de crísalidas de la citada plaga.

Se continúa el control de los almácigas de semillas de tomate, establecidas en 62 fincas de la comarca.

La **AGENCIA DE MORA** (Toledo) ha organizado grupos cooperativos para tratamientos de plagas, en las localidades de Mazarambroz, Ajofrín y Marjaliza; nombrándose las correspondientes Comisiones representativas. Para estos grupos se han gestionado las partidas de insecticidas y aparatos pulverizadores y espolvoreadores.

Se ha iniciado con los Clubs Juveniles Agrícolas de Mora y Mascaraque un nuevo círculo de actividades sobre el proyecto ganadería.

La **AGENCIA DE PLASENCIA** (Cáceres), con ayuda del Equipo Móvil número 2, ha llevado a cabo la proyectada campaña sobre poda de olivos en los pueblos de Serradilla, Montehermoso, Mohedas y Santibáñez el Bajo, con una asistencia de 944 agricultores, proyectando ocho películas y repartiéndose otras 944 publicaciones, confeccionadas en la Agencia.

Los agricultores acogieron con agrado las nuevas técnicas sobre poda, ya que en esta región es sustituida por el «remonde», operación que

consiste en quitar ramillas al olivo, y tantas, que prácticamente le dejan desnudo, uno de los motivos por el cual se hace vecero.

Se dió una charla sobre cooperativismo, en el pueblo de Mirabel. Como consecuencia, quedó prácticamente organizada la Cooperativa para dar los primeros pasos. Se acordó una Junta Rectora que estudiase los problemas económicos del caso.

Se siguió trabajando con el Club Juvenil, organizado en Valdeñigos. A los componentes se les dió una reunión confirmando los proyectos colectivos e individuales; días después, en las parcelas de los muchachos que tienen proyectado llevar frutales, se dieron cuatro demostraciones de poda.

Inauguración de la Campaña de Cooperación y desarrollo en la **AGENCIA DE SALAS DE LOS INFANTES** (Burgos) y pueblos de esta comarca.

Se dió a conocer el Servicio en Barbadillo del Mercado, Pinilla de los Moros, Barbadillo de Herreros y Arauzo de Miel. En los dos últimos, a grupos particulares, se les habló acerca de las ventajas de la cooperación.



Y para que no haya dudas, tras las explicaciones vienen las necesarias demostraciones. Esta vez sobre poda del olivo, en Vélez-Rubio (Almería).



El personal de la Agencia de Monforte monta la película; mientras, el grupo electrógeno se pone en marcha. Va a comenzar la sesión cinematográfica en Vilamelle (Lugo).

Se ha celebrado una reunión en la **AGENCIA DE CARBALLINO** (Orense) para formar un grupo de laboreo mecánico cooperativo entre cuatro hermandades de la comarca. Se acordó en esta reunión hacer un estudio sobre las posibilidades de utilización, financiación y amortización de la maquinaria.

Se han llevado a cabo dos demostraciones de tratamiento de invierno en manzanos y una de injerto.

Se han llevado a cabo tres demostraciones de zurcido de rafia, a las que han asistido nueve interesadas.

La **AGENCIA DE MONFORTE DE LEMOS** (Lugo) continúa la campaña iniciada en el mes de enero de creación de praderas artificiales y construcción de silos, habiéndose celebrado cuatro reuniones, con asistencia de 200 agricultores.

Se lleva a cabo una reunión sobre maíces híbridos, con asistencia de 60 agricultores.

Asimismo se continúa la campaña de trata-

miento de frutales, habiéndose dado seis demostraciones de poda de frutales.

La **AGENCIA DE SILLEDA** (Pontevedra), durante el pasado mes, ha realizado seis reuniones sobre «Selección, higiene y alimentación del ganado bovino» y «Cultivo y abonado de praderas artificiales y naturales», con proyección de películas referentes al tema de las charlas, a las que asisten 635 agricultores, con un total de 132 consultas y fincas visitadas. Se da curso a 24 instancias de solicitud de semillas de prados artificiales y alfalfa.

Se han realizado 19 demostraciones de poda, a las que asisten 85 agricultores, siendo 60 el número de consultas y fincas visitadas.

Ha gestionado la mencionada Agencia la adquisición de 45 árboles frutales, que son distribuidos entre siete agricultores que son asesorados sobre plantación y abono. Al mismo tiempo se influye sobre la plantación 300 castaños resistentes a la «tinta».

Durante el mes de febrero, la **AGENCIA DE TORDESILLAS** (Valladolid) ha celebrado 14 reuniones, que han sido presenciadas por un total de 732 agricultores, las cuales han versado principalmente sobre alimentación y explotación del ganado de cerda, ovino y bovino, así como sobre poda de frutales y abonado racional.

Se han dado un total de 19 demostraciones, con una asistencia de 250 personas, habiéndose abordado los temas de poda de frutales, análisis del terreno y elaboración de estiércol artificial.

Se ha celebrado también una «Semana Agrícola» en la localidad de Mora del Marqués, que ha comprendido de los días 20 al 25 de febrero, en la que se trataron de los temas agrícolas y ganaderos más interesantes, realizándose también varias demostraciones.

Asimismo se ha celebrado una «Campaña de poda de frutales» durante los días 10 al 18 de febrero, en la que se realizaron reuniones y demostraciones con un práctico en poda y la cola-

boración de la Cámara Oficial Sindical Agraria de Valladolid.

La **AGENCIA DE MORALEJA DEL VINO** (Zamora), durante el mes de febrero, ha celebrado reuniones con los cultivadores de remolacha, en las que se habló sobre abonado y se repartieron 162 hojas divulgadoras. Se han llevado muestras de tierra para su análisis a la Jefatura Agronómica, de fincas en las que se va a empezar a cultivar remolacha, y de otras donde no se desarrolla bien este cultivo.

Por medio de demostraciones de método se ha informado a los agricultores de la zona sobre la poda de los árboles frutales y el abonado de la vid.

Para un agricultor de Sanzoles se ha adquirido gallos reproductores de la estirpe Kauders, para ser cruzados con la gallina Leghor, de El Encín, que le fué facilitada la pasada campaña por mediación de esta Agencia.



La única luz de la linterna que lleva el Agente de Extensión hace recordar las salas de proyección cinematográfica. Pero en este caso de Vilamelle la sala es un auténtico pajar.



Como palcos, las escaleras del pajar; el carro cargado de heno constituye el confortable patio de butacas, y la entrada al «salón» tiene lugar por el establo. Tal es el innegable ambiente rural en que se desenvuelve en Valverde (Lugo) la divulgación cinematográfica que ha organizado el Agente de Monforte.

La **AGENCIA DE VILAFRANCA DE LOS BARROS** (Badajoz) ha celebrado una reunión sobre «Poda del olivo» en Fuente del Maestre, con 37 asistentes. Por la colaboración con la Jefatura Agronómica, en el trabajo del Equipo de Podadores de Jaén; por podadores de dichos equipos contratados por particulares, y por el personal formado en los cursillos últimamente celebrados en Jaén, se han podado unas 300 hectáreas, durante la presente campaña.

Como consecuencia de la campaña «Tratamiento de invierno en frutales», celebrada en diciembre, se han tratado 4.881 árboles frutales. El equipo de tratamiento formado por dicho motivo por la Hermandad de Fuente del Maestre, ha continuado haciendo tratamientos de escarda química con un carro de herbicidas.

La **AGENCIA DE LIRIA** (Valencia), en la localidad de Villamarchete, a través de la Hermandad de Labradores, ha organizado el tra-

tamiento de los olivos del término contra el arañuelo y *prays*.

Dentro del proyecto I del Plan Nacional, se abonaron 5.168 árboles frutales (naranjos, perales, manzanos, melocotoneros y albaricoqueros), y 21,5 hectáreas de viñedo.

Se llevó a cabo una campaña de demostraciones de poda, como consecuencia de la cual se podaron 1.239 árboles frutales.

La **AGENCIA DE MOTILLA DEL PALANCAR** (Cuenca), durante el mes de febrero, continuó la campaña que sobre la lucha contra la «yesca» se empezó el día 23 del pasado mes de enero.

Se han celebrado en total en el mes 16 reuniones, con una asistencia de 2.031 agricultores y 16 demostraciones, a las que asistieron 348 interesados. Se han distribuido 2.022 hojas divulgadoras.

La **AGENCIA DE CELLA** (Teruel) en 11 pueblos de la comarca ha colocado carteles murales anunciando la necesidad del análisis de tierra antes de abonar, divulgando que la Jefatura Agronómica analiza gratuitamente las muestras que se le envíen.

Con este motivo se han realizado tres demostraciones, en Teruel, Cella y Santa Eulalia, afectando a 71 agricultores y a 410 hectáreas. Se han remitido a la Jefatura Agronómica 13 muestras.

En Teruel, Torremocha, Torrelacárcel, Gea de Albarracín y Albarracín, se han divulgado los tratamientos invernales y se han realizado cinco demostraciones para tratar el «piojo de San José» y «Piral de la vid», asistiendo 104 agricultores entre los tres primeros pueblos.

La **AGENCIA DE CARMONA** (Sevilla) ha constituido un Grupo Sindical de Colonización para el saneamiento de 1.500 hectáreas de la Vega de Mairena del Alcor.

Se ha nombrado una Comisión encargada de redactar los Estatutos para la Cooperación Olivarera que se proyecta constituir en Carmona.

Se han tratado 117.500 olivos contra el repilo y arañuelo siguiendo las orientaciones de la Agencia.

La **AGENCIA DE ARENAS DE SAN PEDRO** (Avila), mediante la prestación de su colaboración a la Cámara Oficial Sindical Agraria provincial, inició un cursillo volante sobre poda del olivo, que se extendió a las siete localidades de la comarca de mayor interés. En él se llevaron a cabo veinte demostraciones, a las que asistieron 563 podadores profesionales y olivareros, y se celebraron dos reuniones con una asistencia de 346 agricultores.

Se ha iniciado también una interesantísima labor acerca del Coto Escolar de El Hornillo, en el que ya están en desarrollo varios proyectos sobre el cultivo integral de los frutales, habiéndose realizado, al efecto, tres demostraciones de plantación, poda y abonado de los mismos.

Se ha continuado la campaña pro mejora del cultivo de los frutales; se efectuaron ocho demostraciones (tratamientos de invierno, plantación y poda), con una asistencia total de 90 agricultores.

La **AGENCIA DE PEÑARANDA DE BRACAMONTE** (Salamanca), en estrecha colaboración con la Jefatura Agronómica, y después de dos reuniones con asistencia de 92 propietarios de Alaraz, efectuó un tratamiento colectivo de invierno contra plagas de los frutales, siendo tratados 6.500 árboles frutales, de unos 70 propietarios, con un equipo de cuatro pulverizadores de presión y bajo la dirección de un capataz de dicha Jefatura.

En Salmerón, como consecuencia de una reunión efectuada en enero, se constituyó una Sección de Crédito Agrícola con 51 socios para solicitar un crédito de unas 800.000 pesetas, todo lo cual se ha realizado con el asesoramiento de la Agencia.

Continuó la campaña de alimentación racional de cerdos con cuatro reuniones en Tordillos, Paradinas, Zorita y Rágama, con asistencia de 221 agricultores y dos demostraciones de resultados, que fueron muy satisfactorios.

La **AGENCIA DE TORO** (Zamora), en colaboración con la Cámara Oficial Sindical Agraria, la Jefatura Agronómica de Zamora y la Hermandad de Labradores, realizó un cursillo de poda y plagas de frutales los días 6 al 11 de febrero.

Las charlas estuvieron a cargo de Ingenieros y Peritos de la Jefatura Agronómica, y las demostraciones prácticas fueron realizadas por el personal de la Agencia y un especialista de poda de Lérida.

El número de actividades realizadas fué de 10 reuniones con 412 asistentes, y ocho demostraciones con 93 asistentes. Al acto inaugural asistió el Secretario de la Cámara Oficial Sindical Agraria y autoridades locales.

